

令和7年7月14日

南箕輪村議会議長 笹沼美保様

提出者名 唐澤由江

議員研修・議員視察結果報告書

研修名または視察テーマ	町村議会議員研修会
研修・視察実施場所	松本市 キッセイ文化ホール
研修・視察の期間	令和7年7月14日
研修・視察の成果等	<p>(1) 講義「地方創生のカギは議会にある～議会改革度調査より」 講師 早稲田大学デモクラシー創造研究所 地域経営部会長 中村 健氏 議会は議事機関 日本国憲法 93条1項 議事、話し合う・議論する, フアシリテーションとして意見を引き出し、建設的な議論を促進すること、結論づけること。相互理解や合意形成を支援するためのスキル。議会活動の起点は広聴。住民福祉の向上には調査が必要。経営には決算を注意。80万人年間人口減少。86%役員のなり手不足。東京23区の倍率1・1倍、地域課題を見つけ、議会は未来について、内容を議論し決定している。予算の使い方について生成AIなど用いて改善していく。</p> <p>(2) 人工知能時代をどう生きるか。講師 日本科学技術ジャーナリスト会議 会長 室山哲也氏 日本は、労働力不足からAIが必要、AIは囲碁・自動運転・経済記事・病気の診断に応用される。自動運転には課題がある。法律的問題で事故責任がある。レベル3の壁、また生成AIのリスクは・情報漏洩・著作権侵害・フェイク情報の氾濫・犯罪・サイバー攻撃の容易化・教育への影響に加えて電力問題がある。チャットGPTはグーグルの10倍でエネルギー消費は1,287メガワット時 温暖化につながる消費電力量。これによって失業者が増</p>

	<p>加する。人間の生き方が課題である。</p> <p>○人間の本性は・予測と現実の誤差が大きいが結果良好であればドーパミン増加し幸福である。</p> <p>○人間がやるべき仕事は挑戦心が大切、想像、想像力など正解はないが。AIを取り入れ、未来は人間力が決める。格差社会が進行しおお金持ち26人の資産は世界下位半分の資産(38億人)</p> <p>○人間の心の進化を見ると 20万年前ホモサピエンス誕生し、狩猟時代19万年は人間の絆があった。1万年前農業定住だった。200年前産業革命が起きた農耕社会1万年。格差社会だ。現在テクノロジー社会で最強チーム人間+AIで人間が目標設定し情報提供で信頼関係を築いていくことが大切だ。</p>
--	--

※研修・視察終了後、議長または委員長が定めた期日までに提出すること。